

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 146/Miércoles 28 de julio del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

DE CUBA

- [La victoria estratégica, nueva Reflexión de Fidel](#). DPA/EFE
- [Comentan palabras de Raúl en la Cumbre Cuba-Venezuela](#). DPA/AP
- [Repercusión del discurso de Machado Ventura en el Acto Central por el 57 Aniversario del 26 de Julio](#). REU/DPA
- [Tensiones entre Colombia y Venezuela provocaron que Chávez no pudiera estar el 26 en Santa Clara](#). ITAR-TASS
- [Aspectos de la intervención de Alí Rodríguez en la Plaza Che Guevara](#). EFE/XIN
- [Expectativas sobre el contenido del discurso que "pronunciaría" Raúl](#). REU/AFP
- [Daniel Ortega envía felicitación por el 57 Aniversario del Moncada](#). EFE
- [Expo 2010 celebra Día de Cuba por el 26 de Julio](#). EFE
- [Tratamiento por las agencias al encuentro de Fidel con personalidades, intelectuales y periodistas](#). REU/NTX
- [Hacen referencia al homenaje de Fidel a los Mártires del 26 de Julio en Artemisa](#). AFP/ANSA
- [Alude a mensaje a Fidel enviado por Maradona](#). DPA
- [Resumen de la visita del Presidente de República Dominicana](#). XINHUA
- [Rebotes del nombramiento de nuevo Ministro de Salud Pública](#). DPA/NTX
- [Otros cinco presos viajaron a España tras ser excarcelados](#). EFE
- [España prevé seguir acogiendo prisioneros en una segunda fase](#). EFE
- [Gobierno español lamenta "manipulación" y expresiones de los recién liberados](#). EFE
- [Familiares, luego de desfilan por Miramar, piden a España que acoja a más detenidos](#). EFE
- [Ex recluso llegará a Chile en los próximos días](#). ANSA
- [Aznar se reunirá hoy con integrantes de grupúsculos trasladados a España](#). AP
- [Moratinos convencido de que la UE definirá una nueva relación con Cuba](#). EFE
- [Anuncia el Pentágono envío de dos reos de la BNG a España y Letonia](#). EFE
- [Regresan a EE.UU. integrantes de brigadas de solidaridad que desafiaron el bloqueo](#). AP
- [En La Habana buque escuela de la Armada de Brasil](#). EFE
- [Llegada de turistas mantiene tendencia al alza en el primer semestre](#). EFE
- [Rescatan a naufragos en aguas del Caribe mexicano](#). NOTIMEX
- [Demandan al "Duque" Hernández por estafa](#). NOTIMEX

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 27 JUL (DPA) - El líder cubano Fidel Castro anunció hoy que en "breves días" publicará un libro escrito durante su enfermedad acerca de la lucha armada librada hace medio siglo por los revolucionarios para derrocar al régimen de Fulgencio Batista.

Según afirmó Castro a través de una nueva "Reflexión", como se conocen sus frecuentes artículos de opinión, la obra se titulará "La victoria estratégica" y en ella el ex presidente cubano narra "la batalla que libró del exterminio al pequeño Ejército Rebelde".

"Pensaba que este libro tardaría meses en publicarse. Ahora sé que a principios del mes de agosto estará ya en la calle", escribió Castro en el portal Cubadebate.cu.

"Yo, que trabajé meses en el tema después de mi grave enfermedad, estoy ahora animado para seguir escribiendo la segunda parte de esta historia que se denominaría, si el equipo no sugiere otro nombre, 'La contraofensiva estratégica final'", añadió.

Castro, quien cumplirá 84 años el 13 de agosto, regresó a principios de julio a la vida pública, cuatro meses después de abandonar la presidencia de la isla por motivos de salud.

El líder de la revolución cubana ya habló de su nuevo libro durante un encuentro mantenido el lunes con artistas y periodistas cubanos, aunque sin entrar en detalles.

Según Castro, la obra incluye abundantes fotos, mapas y esquemas sobre los tipos de armas utilizadas por ambos contendientes, además de una pequeña autobiografía.

"No deseaba esperar que se publicaran un día las respuestas a incontables preguntas que me hicieran sobre la niñez, la adolescencia y la juventud, etapas que me convirtieron en revolucionario y combatiente armado", afirmó.

Los revolucionarios liderados por Castro llevaron a cabo una guerra de guerrillas contra las tropas de Batista, cuyo gobierno fue finalmente derrocado el 1 de enero de 1959.

El lunes se conmemoró un nuevo aniversario del asalto lanzado por Castro y sus hombres al antiguo Cuartel Moncada de Santiago de Cuba, el 26 de julio de 1953. Dicho ataque resultó un fracaso, pero es recordado como el inicio de la lucha armada contra Batista.

LA HABANA, 27 JUL (EFE).- El ex presidente de Cuba Fidel Castro anunció hoy que a primeros de agosto se publicará su nuevo libro sobre la "victoria estratégica" en 1958 de su ejército rebelde contra las tropas del dictador Fulgencio Batista y avanzó que prepara una segunda parte.

"La victoria estratégica" es el título del libro de Fidel Castro, según indica él mismo en una nueva "Reflexión" publicada este martes en la web oficial Cubadebate, donde explica que el trabajo incluye una pequeña autobiografía.

"No deseaba esperar que se publicaran un día las respuestas a incontables preguntas que me hicieran sobre la niñez, la adolescencia y la juventud, etapas que me convirtieron en revolucionario y combatiente armado", señala.

Fidel Castro, que recientemente ha reaparecido en la vida pública cuatro años después de ceder el poder a su hermano Raúl por una grave enfermedad, anuncia además que este libro tendrá continuación en una segunda parte.

"Yo, que trabajé meses en el tema después de mi grave enfermedad, estoy ahora animado para seguir escribiendo la segunda parte de esta historia que se denominaría, si el equipo no sugiere otro nombre, 'La contraofensiva estratégica final'", explica Castro.

En "La victoria estratégica", el líder cubano narra los pormenores del triunfo del Ejército Rebelde en 1958 contra la ofensiva de las fuerzas de Batista que culminó en la batalla de Las Mercedes.

La batalla de Las Mercedes, librada por la guerrilla liderada por Fidel Castro contra las tropas de Batista, del 30 de julio al 6 de agosto de 1958 en la región oriental de la Sierra Maestra, se considera el epílogo de la guerra.

Al concluir esa batalla, las fuerzas rebeldes se proclamaron victoriosas porque lograron poner fin a la ofensiva del ejército de Batista y ocuparon abundante material de guerra.

Según narra en su libro Fidel Castro, esa "derrota de la ofensiva enemiga, tras 74 días de incesante combate, significó el viraje estratégico de la guerra".

Su trabajo consta de 25 capítulos y contiene, según precisa el propio Fidel Castro, "abundantes fotos de la calidad posible en aquellas circunstancias", así como mapas y esquemas gráficos sobre los tipos de armas que utilizaron ambos contendientes.

El ex presidente admite que tuvo dudas a la hora de elegir el título de su libro y que pensó en llamarlo "Cómo 300 derrotaron a 10.000", lo que a su juicio habría parecido "un cuento de ciencia ficción".

Fidel Castro avanzó ayer la inminente publicación de este libro durante un encuentro que mantuvo con artistas, intelectuales y líderes de distintas confesiones religiosas, entre otros invitados, con motivo del "Día de la Rebeldía Nacional", una de las principales celebraciones en el calendario de la revolución cubana con la que se conmemora el fallido asalto al cuartel de Moncada.

Desde el pasado 7 de julio, cuando tuvo lugar su primer acto público conocido oficialmente tras cuatro años de convalecencia, Fidel Castro ha protagonizado varias y continuadas visitas y reuniones.

El pasado fin de semana se le pudo volver a ver vestido con su tradicional camisa verde olivo (sin distintivos militares), que no lucía desde que enfermó en 2006.

Ayer, durante su encuentro con los artistas, entre ellos Silvio Rodríguez, y en un homenaje previo al héroe nacional José Martí, Fidel Castro volvió a lucir esa indumentaria.

LA HABANA, 26 JUL (DPA) - El presidente cubano, Raúl Castro, aseguró hoy que su país apoyará a Venezuela si es atacada en medio del actual conflicto con Colombia y afirmó que los gobiernos de Caracas y La Habana trabajan en pro de una unión de sus economías.

"Luchamos por la paz y la armonía entre nuestros pueblos hermanos, y nuestras gestiones siempre tendrán ese objetivo, pero en caso de cualquier problema, que nadie tenga la menor duda del lado de quién estará Cuba", dijo Castro, citado por medios oficiales cubanos, al clausurar una cumbre entre ambos países.

"Respaldamos el derecho de Venezuela a defenderse de amenazas y provocaciones", afirmó el presidente cubano en la reunión celebrada en Cayo Santamaría, en el centro de la isla, a la que no asistió su homólogo venezolano, Hugo Chávez.

Chávez anunció un viaje a Cuba para asistir hoy a la cumbre y la celebración de la fiesta nacional del 26 de julio, pero lo canceló en la víspera alegando que Colombia podría utilizar la ocasión para lanzar un ataque contra territorio venezolano. Venezuela rompió la semana pasada relaciones con Colombia en medio de una escalada de tensiones entre ambos países.

"Vivimos en una coyuntura internacional difícil, en la que a la inestabilidad política, económica y el deterioro del medio ambiente se suma el peligro de nuevas aventuras bélicas en diferentes lugares del mundo", dijo Castro.

"En nuestra región el despliegue de bases militares de Estados Unidos en Colombia pone en riesgo la estabilidad regional y la soberanía de Estados vecinos", añadió, según agencias de noticias cubanas, en el acto al que no tuvo acceso la prensa extranjera.

En otro orden, Castro aseguró que Cuba y Venezuela se encaminan "hacia la unión económica". "Constituye éste un nuevo tipo de relación, que permitirá un mayor ordenamiento de los proyectos conjuntos y es, al mismo tiempo, un importante paso hacia el objetivo de lograr una verdadera complementariedad económica", dijo.

Según cifras oficiales, Venezuela es el principal socio comercial de Cuba, con un volumen de 3.389 millones de dólares en 2009, un 36 por ciento menos que el año anterior.

Raúl Castro afirmó que en el encuentro, encabezado por la parte venezolana por el vicepresidente Rafael Ramírez, se analizaron 139 nuevos proyectos de cooperación, de los cuales "un número significativo" podrá ser implementado de inmediato, en sectores como la energía, alimentación, salud, minería e industria ligera.

Castro presidió por la mañana en Santa Clara el acto por el nuevo aniversario del histórico asalto al Cuartel Moncada del 26 de julio de 1953, aunque no pronunció ningún discurso.

En su lugar, el vicepresidente cubano, José Ramón Machado, afirmó que "ante las amenazas y provocaciones, Venezuela tiene todo el derecho a defenderse y contará siempre con el firme respaldo de todo el pueblo cubano".

En el mismo acto ante miles de cubanos, el ministro venezolano de Energía Eléctrica, Alf Rodríguez, aseguró que su país no quiere una guerra con Estados Unidos o Colombia, pero tampoco la teme: "Somos amantes de la paz. Lucharemos hasta el infinito para conseguir la paz, pero no le tememos a la guerra si nos la imponen".

POR ANDREA RODRIGUEZ

SANTA CLARA, Cuba (AP) _ El presidente Raúl Castro anunció el lunes que Cuba y Venezuela se encaminan a la "unión económica", luego de que funcionarios de ambos gobiernos sostuvieran reuniones en la isla en las cuales identificaron 139 proyectos de cooperación binacional.

Castro y dos ministros venezolanos, Rafael Ramírez y Ricardo Menéndez, clausuraron el lunes los trabajos, indicó la agencia cubana de noticias Prensa Latina.

Desde el domingo funcionarios de nivel ministerial analizaron en Cayo Santa María, al centro de la isla, las posibilidades de realizar acuerdos e iniciativas conjuntas, comentó el despacho sin especificar cuáles son estos, aunque indicó que hubo mesas de trabajo sobre industria ligera y comercio, básica, energía, petróleo y petroquímica, agricultura y minería.

"Nos encaminamos a la unión económica entre Cuba y Venezuela", afirmó el presidente Castro, en el acto de clausura del encuentro y que fue transmitido por Venezolana de Televisión, el canal oficial de la nación sudamericana.

Según la Agencia de Información Nacional (AIN), se firmó un documento con un "cronograma y esquema de financiamiento para ejecutar 139 proyectos, muchos de los cuales se iniciarán de inmediato".

Por la mañana a primera hora, el mandatario y los vicepresidentes venezolanos habían participado en la ciudad de Santa Clara, precisamente a pocos kilómetros de Cayo Santa María, de un acto por el 57 aniversario del asalto al Cuartel Moncada, una de las más importantes efemérides isleña. Castro había declinado hablar en ese mitin.

Inicialmente el mandatario venezolano Hugo Chávez iba a venir para estas rondas de encuentros y asistir a la conmemoración de la fecha patria, pero las tensiones con Colombia se lo impidieron.

"Se han ido fortaleciéndose los principios de amistad, cooperación y solidaridad. Vamos cumpliendo los compromisos de abril pasado", dijo el mandatario al alabar los proyectos que fueron identificados con "potencialidades para su establecimiento en el mediano plazo" como parte de un paquete de unos 370 proyectos.

Constituye esto un nuevo tipo de relación que permitirá un mayor ordenamiento de los proyectos conjuntos, y es al mismo tiempo un importante paso hacia el objetivo de lograr una verdadera complementariedad económica basada en el aprovechamiento óptimo de la infraestructura, el conocimiento, y los recursos existentes en ambos países y sobre todo en la voluntad política de nuestros gobiernos", agregó.

Venezuela es el primer socio de Cuba con un comercio por valor de 3.389 millones de dólares anuales, cifra un 36% menor al comercio de 2008.

Ambos países tienen una alianza económica y política que ha permitido el incremento del comercio desde el 2000, cuando el presidente Hugo Chávez tomó el poder y anunció su cercanía ideológica con la isla.

Al referirse a la crisis que enfrentan Venezuela y Colombia, Castro cuestionó el acuerdo militar que mantienen Bogotá y Washington, y dijo que "el despliegue de bases militares de los Estados Unidos en Colombia ponen en riesgo la estabilidad regional y la soberanía de estados vecinos".

La semana pasada Chávez anunció la ruptura de relaciones diplomáticas con Bogotá, luego de que las autoridades del vecino país acusaran a su gobierno de proteger a guerrilleros.

"Respaldamos el derecho de Venezuela a defenderse de amenazas y provocaciones... en caso de cualquier problema que nadie tenga la menor duda del lado de quien estará Cuba", acotó.

POR ROSA TANIA VALDÉS

SANTA CLARA, CUBA, JUL 26 (REUTERS) - El presidente cubano, Raúl Castro, cedió el lunes el micrófono a su número dos en el principal discurso del año para explicar que continúa buscando soluciones a los problemas del

país, pero a su propio ritmo.

El general de 79 años aplaudió desde la primera fila el discurso fuertemente político del vicepresidente José Ramón Machado Ventura en un mitin por el Día de la Rebeldía Nacional en Santa Clara, 270 kilómetros al este de La Habana.

"Continuaremos el estudio, el análisis y la toma de las decisiones que conduzcan a superar nuestras deficiencias en todos los órdenes y a perfeccionar nuestra sociedad", dijo el número dos del Gobierno cubano.

"Actuaremos sin soluciones populistas, demagógicas o engañosas (...) Proseguiremos con sentido de responsabilidad, paso a paso al ritmo que determinemos nosotros, sin improvisaciones ni precipitaciones", añadió.

Es la primera vez que Raúl Castro no se dirige a los cubanos con ocasión del Día de la Rebeldía Nacional desde que reemplazó hace cuatro años a su convaleciente hermano Fidel en el poder.

Muchos esperaban que anunciara medidas esbozadas hace cuatro años cuando asumió el poder con la promesa de mejorar la deteriorada calidad de vida de los cubanos.

Cuba atraviesa por una difícil situación económica, con problemas de liquidez acentuados por su dependencia de las importaciones.

Cubanos consultados antes del mitin dijeron que esperaban algunas reformas, como por ejemplo la privatización de pequeños negocios y una disminución del control del Estado sobre la economía.

Pero algunas de las 90.000 personas que escucharon el lunes a Machado Ventura frente al mausoleo del guerrillero argentino Ernesto "Che" Guevara en Santa Clara dijeron irse satisfechas.

"Esperábamos a Raúl, pero el discurso de Machado fue interesante", dijo Grisel Rodríguez, una dirigente sindical de 48 años.

Machado Ventura dijo que cualquier futuro cambio en Cuba será dentro de los carriles del socialismo.

"Es un asunto de los cubanos y no aceptamos presiones de nadie", comentó la sindicalista Rodríguez.

FIDEL, CHAVEZ AUSENTES

Pese a las expectativas disparadas con las apariciones en público de las últimas semanas, el ex presidente Fidel Castro no participó en el mitin en Santa Clara.

"Fidel, cuya visible recuperación es motivo de profunda alegría para todos los revolucionarios (...) está presente y combatiendo en este día que tanto significa para él y para todos nosotros", dijo Machado Ventura.

Horas más tarde, el músico Silvio Rodríguez reveló en su blog (<http://segundacita.blogspot.com>) que se reunió en la mañana del lunes con Castro y un grupo de activistas religiosos estadounidenses. Rodríguez publicó algunas fotos del encuentro, donde Castro viste la camisa militar verde olivo con la que gobernó Cuba durante medio siglo, aunque sin las insignias de Comandante en Jefe.

Otro que faltó a la cita en Santa Clara fue el presidente venezolano, Hugo Chávez, el principal aliado de Cuba, que tenía previsto hablar durante el mitin.

Chávez canceló su viaje ante una escalada de tensión con Colombia, que lo acusó la semana pasada de proteger a grupos guerrilleros colombianos de su lado de la frontera.

El líder izquierdista rompió relaciones con Colombia, el principal aliado de Washington en América Latina, y amenazó con cortar el suministro de crudo venezolano a Estados Unidos en caso de una agresión. Cuba cerró el lunes filas con él.

"Ante las amenazas y las agresiones, Venezuela tiene todo el derecho a defenderse y contará siempre con el firme respaldo de todo el pueblo cubano", dijo Machado Ventura.

La nación de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) es un crucial socio estratégico de Cuba, cuya economía apuntala con la exportación de 100.000 barriles diarios de petróleo en condiciones preferenciales de financiamiento.

El discurso del vicepresidente cubano no aludió a la reciente decisión de Cuba de comenzar a liberar a medio centenar de presos políticos, en una aparente respuesta a las críticas internacionales sobre derechos humanos.

Analistas creen que las excarcelaciones podrían mejorar el clima con Estados Unidos y facilitar un acercamiento entre los dos enemigos ideológicos de la Guerra Fría.

Raúl Castro podría dirigirse a los cubanos durante una sesión del Parlamento programada para el 1 de agosto.

POR VICENTE POVEDA

SANTA CLARA (CUBA), 27 JUL (DPA) - El gobierno cubano redujo hoy una vez más las expectativas de que se produzcan prontas reformas en la economía socialista de la isla, aunque insistió en que éstas continuarán "paso a paso" y "sin improvisaciones", al celebrar su principal fiesta nacional con Fidel Castro como gran ausente.

"Continuaremos el estudio, el análisis y la toma de las decisiones que conduzcan a superar nuestras deficiencias en todos los órdenes y perfeccionar nuestra sociedad. Actuaremos sin soluciones populistas, demagógicas o engañosas. No nos conduciremos por campañas de la prensa extranjera", dijo el vicepresidente cubano, José Ramón Machado, en un acto multitudinario por el 26 de Julio en Santa Clara, a unos 270 kilómetros al este de La Habana.

"Proseguiremos con sentido de responsabilidad, paso a paso, al ritmo que determinemos nosotros, sin improvisaciones ni precipitaciones, para no errar y dejar atrás definitivamente errores o medidas que no se avienen

a las condiciones actuales", añadió el "número dos" de Raúl Castro frente al mausoleo en el que reposan los restos del guerrillero argentino-cubano Ernesto Che Guevara.

Por primera vez desde que asumió la presidencia hace cuatro años, Raúl Castro, presente en el acto, no pronunció el discurso por el aniversario del histórico asalto al Cuartel Moncada.

Las recientes apariciones públicas de su hermano Fidel habían generado expectativas de que también asistiera hoy a la celebración.

La última vez que se lo vio en público fue el sábado, en un homenaje a los caídos del Cuartel Moncada en el que se lo vio vestido de verde olivo por primera vez desde que dejó la presidencia.

Otro de los ausentes fue el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, quien anunció un viaje a Cuba pero lo canceló en la víspera, ante la escalada del conflicto que mantiene con Colombia. Chávez dijo temer que el gobierno de Bogotá aprovechara su viaje para lanzar un ataque contra territorio venezolano.

Cuba atraviesa graves dificultades económicas como resultado de la crisis económica mundial, el embargo estadounidense y los destrozos causados por los huracanes, pero también la baja productividad de buena parte de sus empresas estatales. La caída en los ingresos por el turismo internacional y la exportación de níquel han derivado en la falta de liquidez de las arcas estatales.

Desde su llegada al poder, Raúl Castro ha venido insistiendo en la necesidad de impulsar la producción de alimentos para sustituir costosas importaciones, recortar el gasto y luchar contra la corrupción, que considera un "cáncer" para la economía de la isla.

En su discurso, Machado dijo que la producción de alimentos sigue siendo un "frente esencial en la batalla económica" y que "el ahorro, la reducción de gastos y la máxima racionalidad posible de fuerzas y recursos son imperiosa necesidad en todos los sectores".

También afirmó que el sector de la educación está siendo sometido a una "profunda transformación" para aumentar su calidad y reducir gastos, al tiempo que consideró que también en la sanidad, otro de los sectores clave para el gobierno cubano, hay "mucho que avanzar para eliminar derroches y gastos superfluos".

Machado no hizo referencia sin embargo a la intención del presidente Castro de reducir las "plantillas infladas", hasta ahora un "tabú" en la isla. Según Castro, el exceso de puestos de trabajo se calcula en más de un millón de personas, de los cinco millones que conforman la fuerza laboral del país.

La situación de la economía será uno de los temas centrales en la sesión que el Parlamento cubano celebrará este domingo, la primera en lo que va de año.

En el acto no se mencionó tampoco la excarcelación de decenas de opositores cubanos, decidida por Raúl Castro en su diálogo sin precedentes con la Iglesia Católica. De los 52 presos a ser liberados, 20 han salido ya de la cárcel y se han trasladado a España con sus familias. Por el momento no está claro si la acción del gobierno de Castro traerá una mejora en las relaciones con Estados Unidos, su principal enemigo y la Unión Europea (UE).

En representación de Hugo Chávez viajó a Santa Clara el ministro venezolano de Energía Eléctrica, Alí Rodríguez, quien aseguró que su país no quiere una guerra con Estados Unidos o Colombia, pero tampoco la teme. "Somos amantes de la paz. Lucharemos hasta el infinito para conseguir la paz, pero no le tememos a la guerra si nos la imponen", dijo Rodríguez.

El ministro se refirió al acuerdo entre Washington y Bogotá para la utilización de siete bases militares en territorio colombiano, y consideró que Venezuela está en la mira de Estados Unidos debido a su riqueza petrolera, su revolución socialista y a que impulsa la integración regional de los pueblos latinoamericanos.

El asalto liderado por Fidel Castro al Cuartel Moncada de Santiago de Cuba el 26 de julio de 1953 acabó en un fracaso. Sin embargo, es recordado como el inicio de la lucha armada contra el régimen de Fulgencio Batista, finalmente derrocado en 1959.

CIUDAD DE MÉXICO, JUL 26 (ITAR-TASS). La aguda tensión formada en las relaciones con Colombia ha hecho al presidente de Venezuela, Hugo Chávez, anular su visita a Cuba planeada para su participación en las celebraciones del Día de la Rebeldía Nacional.

El mandatario venezolano anunció ayer domingo su decisión por "la probabilidad de una agresión militar" desde el territorio colombiano.

Chávez dijo que ahora, como nunca en los últimos 100 años, es muy probable una agresión armada contra el territorio venezolano de parte de Colombia.

Según sus palabras, todo evidencia que el Gobierno de EEUU es el culpable principal y el instigador de esta crisis aguda entre los dos países hermanos.

El mandatario de Venezuela precisó haber tomado la decisión de anular su viaje a Cuba ayer por la mañana después de haber analizado la información procedente de diferentes fuentes.

Al mismo tiempo indicó que el posible ataque de parte de Colombia puede comenzar en el territorio del Estado fronterizo venezolano de Zulia, puesto que lo dirige el gobernador opositor que puede prestar el apoyo al agresor.

Chávez de nuevo anunció la probabilidad de que EEUU pueda apoyar la posible agresión colombiana. Advirtió de que en caso de tal desarrollo de los acontecimientos Caracas cesará inmediatamente los suministros de

petróleo a los Estados Unidos. Expresó que si se produce una agresión contra Venezuela con el apoyo del imperialismo yanqui, no les enviaremos ni una gota de petróleo.

SANTA CLARA (CUBA), 26 JUL (EFE).- El ministro de Energía Eléctrica de Venezuela, Alí Rodríguez, afirmó hoy en Cuba que ante la amenaza de un conflicto armado a causa de la crisis con Colombia, su país es "amante de la paz" y no quiere la guerra.

Rodríguez fue el único orador extranjero en el acto que celebró hoy en la ciudad central de Santa Clara el Día de la Rebelión Nacional, fecha que conmemora el fallido ataque del cuartel Moncada encabezado hace 57 años por el líder Fidel Castro y que se considera el inicio de la revolución.

En este acto estaba prevista la participación del presidente de Venezuela, Hugo Chávez, pero el mandatario suspendió su viaje a la isla "ante la posibilidad de una agresión armada desde Colombia".

Chávez dijo ayer en un discurso que "la posibilidad de una agresión armada contra territorio venezolano desde Colombia en este momento tiene una probabilidad como nunca la tuvo en 100 años", y acusó al Gobierno de Estados Unidos de ser "el gran culpable, el planificador, el instigador".

Rodríguez resaltó la "amenaza" que hoy se cierne contra su país desde Colombia, de la que también culpó a Estados Unidos, y dijo que se intenta usar al narcotráfico en la región como "un grosero, vulgar, ofensivo pretexto para atacar" a Venezuela y a los procesos libertarios en el continente y el mundo.

"Ahora resulta que los responsables somos los venezolanos porque según ellos (Colombia y EE.UU.) protegemos el narcotráfico y protegemos el terrorismo", subrayó.

El ministro venezolano criticó la "incapacidad" de Estados Unidos para combatir el consumo de drogas y de Colombia para erradicar el cultivo de drogas en sus territorios.

También consideró que la gran riqueza petrolera de Venezuela es uno de los motivos para iniciar una guerra contra su país, porque ese recurso "es sumamente codiciado" y Estados Unidos "lo demanda cada vez más".

"Somos un pueblo pacífico, queremos trabajar en paz, queremos construir en paz, queremos resolver muchos de los problemas que heredamos del pasado y para ello necesitamos la paz, pero si nos obligan, que sepan los imperialistas que en nuestros pueblos hay muy pocos cobardes", recalcó.

En la primera opinión de un representante del Gobierno cubano sobre la crisis entre Caracas y Bogotá, el vicepresidente primero, José Ramón Machado Ventura, dijo en Santa Clara que Venezuela "tiene todo el derecho a defenderse" ante las amenazas y provocaciones, y que "contará siempre con el firme respaldo" del pueblo cubano.

Machado Ventura se refirió a la ausencia de Chávez en el acto y señaló que "él comanda hoy al heroico pueblo venezolano que se apresta a responder (...) a las amenazas del imperio contra la seguridad nacional y la soberanía de Venezuela y contra su propia vida".

"Reiteramos una vez más nuestra inquebrantable solidaridad con Venezuela y la condena al despliegue de bases militares norteamericanas en Colombia, que pone en peligro la paz de la región", subrayó.

LA HABANA, 26 JUL (XINHUA) -- El ministro del Poder Popular para la Energía Eléctrica de Venezuela, Alí Rodríguez Araque, afirmó hoy en Santa Clara, Cuba, que su país es amante de la paz y odia la guerra.

"Somos un pueblo pacífico, queremos trabajar en paz, queremos construir en paz, pero si nos obligan, sepan los imperialistas que no somos cobardes. No le tememos a la guerra si nos la imponen", puntualizó en el acto central de los cubanos por el Día de la Rebelión Nacional.

Tras calificar de gran honor la invitación a hablar en la celebración, evocó la gesta de quienes consideró un grupo de soñadores, llenos de convicción, cargados de amor por su patria, que lograron abrir un sendero deliberación en Latinoamérica.

Alí Rodríguez, subrayó que desde Colombia se cierne una amenaza sobre Venezuela, y dijo que el argumento del gobierno de Álvaro Uribe de que Caracas alberga a guerrilleros colombianos es "un burdo, grosero y ofensivo pretexto" para atacar a Venezuela y a los procesos libertarios consolidados en la región.

La tenebrosa sombra de la guerra se extiende sobre América Latina, una amenaza sobre Venezuela que no proviene del pueblo "hermano" de Colombia, puntualizó.

"Sepan los imperialistas que en nuestro pueblo hay pocos cobardes", afirmó Rodríguez junto al mausoleo villaclareño que guarda los restos del guerrillero argentino-cubano Ernesto Che Guevara y sus compañeros de lucha de Bolivia.

Rodríguez aseguró que la amenaza contra Venezuela se debe a que esa nación posee la más grande riqueza mundial de petróleo, la cual -dijo- sirve para alimentar el poderío militar del "Imperio", donde cada vez escasea más ese recurso y a que "Venezuela es la nueva antorcha que ilumina las puras ideas del socialismo".

"Se nos odia porque proclamamos integración, la unidad de nuestra patria (latinoamericana); somos una gran nación, fragmentada todavía, pero somos una gran nación", dijo el ministro sudamericano ante más de 90.000 cubanos reunidos en la Plaza dedicada al Che en Santa Clara (270 kilómetros al este de La Habana).

Aseguró que hay otras sinrazones contra su país; que hoy el capitalismo mundial sufre una crisis sistémica mundial, y cuando estos sistemas entran en crisis comienzan a generarse la violencia, conflictos internos en sus propias entrañas, y entonces tratan de desviarlos hacia otros lugares.

"El problema no es sólo Cuba, Venezuela, la Alternativa Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA), nuestra América, sino el mundo; por eso establecen bases militares en Colombia, Costa Rica...", señaló.

"Venezuela se encuentra entre el gran consumidor de drogas (Estados Unidos) y el gran productor (Colombia), y según ellos, nosotros (Venezuela) protegemos el narcotráfico", dijo el titular.

Alí Rodríguez dijo que su país no quiere la guerra por el costo de sangre que significaría no sólo para el pueblo venezolano, sino también para el de Estados Unidos, y puntualizó que allí no combatirán los hijos de los millonarios, sino los hijos de los trabajadores norteamericanos.

Al acto central por el 26 de julio asistió una amplia delegación venezolana, participante también en una cumbre con Cuba en un cayo de Villa Clara

POR ESTEBAN ISRAEL

LA HABANA, JUL 24 (REUTERS) - Millones de cubanos estarán pegados el lunes a sus televisores en busca de respuestas cuando el presidente Raúl Castro pronuncie el discurso más importante del año.

Cuatro años después de reemplazar a su hermano Fidel Castro con la promesa de mejorar la deteriorada calidad de vida de su pueblo, la lista de interrogantes es larga y cada vez más cubanos expresan frustración por la lentitud de los cambios.

Un millón de empleados públicos que Castro ha dicho que "sobran" querrán saber, por ejemplo, si van a ser despedidos.

Otros se preguntan si el presidente piensa generalizar su experimento de privatizar pequeños negocios como barberías.

"Yo esto lo veo súper lento, lentísimo (...) Es un proceso que no sabemos si es para adelante o si es para atrás", dijo Iván, un albañil en el centro histórico de la Habana Vieja.

Los inversores extranjeros buscarán en la voz ronca del general de 79 años señales de que Cuba liberará millones de dólares congelados en sus bancos por problemas de liquidez y abrirá nuevas áreas de su economía socialista al capital.

Y la oposición querrá saber si la decisión de Castro de comenzar a liberar este mes a 52 presos políticos representa un cambio de mentalidad o es sólo una concesión táctica ante las críticas internacionales sobre derechos humanos.

El mitin en la ciudad de Santa Clara, 270 kilómetros al este de La Habana, estará condimentado además por la posibilidad de que reaparezca Fidel Castro, que la semana pasada rompió cuatro años de aislamiento y apareció en pequeños actos públicos.

El Día de la Rebelión Nacional recuerda el asalto el 26 de julio de 1953 de un cuartel en Santiago de Cuba, la primera acción militar de los rebeldes de Fidel Castro.

¿APERTURA O CONSIGNAS?

Raúl Castro es un hombre de bajo perfil mediático y el mitin del 26 de julio es una de las tres o cuatro ocasiones al año en que se dirige en directo a los cubanos. Por eso, hasta sus críticos estarán atentos.

"¿Se anunciarán medidas de apertura económica y política o sólo se repetirán viejas consignas?", escribió la bloguera Yoani Sánchez en Twitter.

Desde que asumió el poder, Raúl Castro dio independencia a los agricultores, eliminó algunas de las muchas prohibiciones que agobian a los cubanos y emprendió una reorganización del Estado socialista heredado de su hermano Fidel.

Pero ha dicho que la descapitalizada economía de un país dependiente de las importaciones y sometido a un embargo comercial de Estados Unidos no le permite ir más rápido.

"La población no entiende por qué, en medio de una situación tan crítica, ya no hayan sido tomadas las medidas necesarias para revertirla", escribió el académico cubano Esteban Morales.

"Tan confusa situación ha dado lugar a especulaciones de la población, especialmente a aquellas que atribuyen la falta de medidas al hecho de que dentro de la máxima dirección del país existen contradicciones sobre qué hacer", añadió.

Morales fue recientemente separado del Partido Comunista tras publicar en Internet un texto alertando sobre la corrupción en el Gobierno.

El discurso de Castro será escuchado con atención también fuera de Cuba. Christopher Sabatini, un analista del Council of the Americas en Washington, cree que podría incluir guiños a Estados Unidos y la Unión Europea.

"Ellos saben que el mundo los está mirando tras la liberación de los 52 presos políticos. Quizás no vayan mucho más lejos, pero tampoco quieren perder la atención", dijo.

BARBEROS INQUIETOS

El discurso del 26 de julio podría dar pistas sobre la velocidad y el calado de los cambios en la agenda de Castro.

El general parece, por ejemplo, decidido a entregar pequeños negocios a los trabajadores, una concesión importante luego de décadas de control estatal casi absoluto.

Pero sus primeros pasos encontraron obstáculos. Su Gobierno entregó miles de hectáreas de tierras a agricultores que carecen de insumos para cultivarlas.

Y en algunos casos los trabajadores perciben resistencia del sistema a cederles realmente el control.

En una pequeña barbería de la Habana Vieja donde cuelga una fotografía del guerrillero Ernesto "Che" Guevara, el peluquero Michael Martínez teme que después de entregarle el negocio a cambio del pago de impuestos las autoridades cambien las reglas del juego.

"Al principio pensábamos que las cosas eran color de rosa, que tu podías cobrar lo que entendieras que valía tu trabajo", dijo, mientras cortaba el pelo a un cliente.

"Pero ahora parece que nos quieren imponer topes de precios. Y eso no puede ser, porque si haces eso no es negocio para nosotros", añadió.

SANTA CLARA, CUBA, 26 JUL 2010 (AFP) - Desde que asumió el poder, Raúl Castro entregó tierras ociosas a privados, eliminó prohibiciones de acceso a servicios y legisló contra el "igualitarismo" salarial, pero los cubanos esperan aún libertades para montar pequeños negocios o viajar.

Raúl, de 79 años, asumió el mando en julio de 2006 cuando enfermó su hermano Fidel y ofreció hacer "cambios estructurales", que aún la población espera.

Los reclamos:

- Revalorización del salario y eliminación de la doble moneda: Pese a una canasta básica subsidiada, los cubanos, con salario promedio de 17 dólares, deben comprar en tiendas en divisas y a altos precios productos de primera necesidad.

- Espacio para pequeños negocios privados y cooperativas: La iniciativa privada, permitida desde 1993, solo alcanza a 148.000 trabajadores en pocos oficios. Se solicitan también formar cooperativas urbanas de producción y servicios.

- Eliminación de restricciones a viajes: Los cubanos deben pedir un permiso de salida, que cuesta 150 dólares, puede ser denegado y fija una estadía en el exterior de 30 días. Deben pagar 50 dólares por mes adicional, hasta los 11 permitidos. En total, los trámites para viajar sobrepasan los 500 dólares.

- Compra-venta de casas y autos: Cerca del 90% de los cubanos son dueños de sus viviendas, no pagan impuestos por ellas o abonan bajos alquileres, pero no pueden venderlas, solo permutarlas. Los cubanos sólo pueden comprar un auto si les fue otorgado un permiso y libremente si es fabricado antes de 1959.

Los cambios:

- Eliminó el "igualitarismo" y el techo salarial, con un sistema de pago por rendimiento laboral, a fin de aumentar la productividad, que no termina de aplicarse por obstáculos burocráticos.

- Entregó más de un millón de parcelas de tierras estatales ociosas en usufructo a manos privadas y mejoró el pago a los productores, además de nuevas formas de comercialización, créditos y cierre de granjas ineficientes, para aumentar la producción de alimentos.

- Levantó prohibiciones y regulaciones como las que impedían a los cubanos comprar computadoras, DVD o microondas, hospedarse en hoteles, rentar autos y contratar celulares.

- Autorizó permisos a taxistas privados para mejorar el transporte.

- En lo político, inició un inédito diálogo con la Iglesia Católica para liberación de los presos políticos sin delito de sangre o terrorismo, 20 de los cuales viajaron ya España.

- En el ámbito social, autorizó las cirugías de cambio de sexo.

MANAGUA, 26 JUL (EFE).- El presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, saludó hoy el 57 aniversario del fallido asalto liderado por Fidel Castro contra el cuartel Moncada -hecho considerado como el inicio de la revolución cubana- al que calificó como "ejemplo victorioso" para América Latina, El Caribe y el mundo.

En una carta dirigida al líder cubano Fidel Castro y al presidente de ese país, Raúl Castro, a quienes llama "queridos", Ortega señaló que Cuba "continúa en la primera línea de ese fuego vivificante de la conciencia y los ideales socialistas".

Han sido "57 años de heroísmo, dignidad y valor sostenido del pueblo cubano, con ustedes al frente. 57 años de ejemplo victorioso para América Latina, El Caribe y todos los pueblos del mundo", dijo Ortega en la carta, cuya copia fue distribuida a la prensa por el Gobierno de Managua.

El líder sandinista calificó de "inmortal" y "glorioso" esa gesta del cuartel Moncada y que hoy día continúa siendo "inspiración y maestría para los revolucionarios del planeta".

"Al llegar a este 57 aniversario, librando con fortaleza las inmensas batallas que el sistema capitalista de dominación impone a todos los pueblos del mundo, Cuba continúa en la primera línea de ese fuego vivificante de la conciencia y los ideales socialistas", agregó el gobernante nicaragüense.

Ortega indicó que en el "complejo y amenazante escenario que las fuerzas del imperio han venido provocando y creando en el mundo, entre todas las amenazas y alertas que la codicia imperial ha desatado sobre la humanidad, la voz invicta de Cuba se eleva, se alza más que nunca".

El 26 de julio de 1953 Fidel Castro, entonces un joven abogado, encabezó una fallida acción armada contra el dictador Fulgencio Batista con el asalto a los cuarteles Moncada y Carlos Manuel de Céspedes, dando inicio al proceso que concluyó el 1 de enero de 1959 con el triunfo de la revolución y su ascenso al poder.

Hoy en Cuba un llamativo silencio del presidente Raúl Castro marcó la celebración del Día de la Rebeldía Nacional y frustró las expectativas sobre posibles anuncios de reformas estructurales para el país.

El general Castro, vestido de uniforme militar, acudió a la ciudad central de Santa Clara para encabezar una nueva edición del 26 de julio, pero, sorprendentemente, no se dirigió en esta ocasión a sus compatriotas y se limitó a entregar unos diplomas de reconocimiento a representantes de distintas provincias del país.

SHANGHÁI (CHINA), 26 JUL (EFE).- Cuba celebró hoy su Día de Honor en la Exposición Universal de Shanghái con una jornada de bajo perfil pero gran simbolismo, encabezada por el viceministro cubano del Comercio Exterior y la Inversión Extranjera, Aurelio Mollineda Martínez, en el 57 aniversario del asalto al cuartel Moncada.

Mollineda, que fue recibido por el subcomisario general de la Expo, Zhao Zhenyu, asistió hoy al izado de la bandera cubana por soldados de gala del Ejército de Liberación Popular chino y pronunció un discurso en el que destacó la amistad y la alianza estratégica de Cuba con China y la importancia de la fecha de hoy.

"Hemos escogido esta fecha porque encierra gran simbolismo histórico para los cubanos", explicó.

"El 26 de julio de 1953, un grupo de jóvenes revolucionarios, encabezados por Fidel Castro, lanzó un ataque armado contra dos cuarteles militares en la antigua provincia de Oriente, en Moncada, en Santiago de Cuba, y en Carlos Manuel de Céspedes, en la ciudad de Bayamo", recordó.

"Este hecho encendió la mecha de la lucha revolucionaria contra la dictadura batistiana (de Fulgencio Batista, 1952-1958), que se había hecho del poder tras el golpe de Estado del 10 de marzo de 1952", dijo.

Aunque la revolución cubana no triunfó hasta 1959, esta fecha es recordada desde entonces como el "día de la rebeldía" del pueblo cubano, señaló.

El viceministro destacó además que Cuba también busca, como trata de promover esta Expo, una mejor "ciudad para todos", ya que, dijo, es una idea que coincide con lo que ha sido "el principio que ha guiado a nuestra revolución".

Por ese motivo, aseguró, "nuestra participación en esta Expo de Shanghái 2010, que se celebra en un país hermano como la República Popular China, con el cual compartimos múltiples coincidencias, especialmente en aquellos temas relativos al desarrollo armónico y sostenible de nuestras sociedades, no podría tener un lema más adecuado: 'una ciudad mejor, una vida mejor'".

Mollineda también destacó que ambas naciones caminan inspiradas por los ideales del socialismo, aunque cada una teniendo en cuenta las particularidades de su país, pero recalcó que Cuba considera "estratégica" su relación con China.

Este año se cumplen 50 años desde que Cuba se convirtió en el primer país de Latinoamérica en establecer relaciones diplomáticas con la China comunista, lo que, según Mollineda, se produjo además con el respaldo de miles de cubanos en la calle, por lo que la relación goza, dijo, de una especial "base popular".

Además subrayó el agradecimiento "del pueblo cubano" al gigante asiático por ignorar el embargo comercial a la isla caribeña encabezado por Estados Unidos.

Del pabellón cubano en la Expo dijo que trata de "promover la convivencia pacífica entre las personas" y de "procurar más espacios para las relaciones humanas".

Cuba participa con un pabellón propio en la Expo, un espacio de 500 metros cuadrados diseñado por Adolfo Pérez Vidal, que evoca rincones de La Habana con un bar de ron y una gran fotografía de su malecón, junto a la que los visitantes chinos suelen retratarse como si estuviesen realmente en la capital cubana.

Sin embargo, durante toda la jornada de hoy el pabellón cubano permanecerá cerrado para ser visitado por las autoridades, al igual que lo hicieron en sus días nacionales países como Brasil o Argentina, que dieron prioridad a los negocios sobre el público general, o Irán, por seguridad durante la visita de su presidente, Mahmud Ahmadineyad.

POR ESTEBAN ISRAEL

LA HABANA, JUL 27 (REUTERS) - Puede que Fidel Castro ya no esté para los baños de masas, pero el anciano líder cubano ha demostrado que aún es capaz de cautivar a la izquierda con sus discursos.

Castro, que cumplirá 84 años en agosto, habló el lunes durante más de una hora ante decenas de intelectuales y activistas de Estados Unidos para celebrar a su manera el Día de la Rebeldía Nacional, la principal fecha del calendario revolucionario.

El "Comandante" no tocó asuntos domésticos, que competen a su hermano y sucesor, el presidente Raúl Castro.

Pero criticó al presidente estadounidense Barack Obama por su política exterior en Oriente Medio, el derrame de crudo en el pozo de BP en el Golfo de México, y hasta su papel en la reconstrucción de Haití tras el terremoto de comienzos de año.

También abordó el tema que más le preocupa: la hecatombe nuclear inminente si, como él cree, Estados Unidos atacara a Irán.

"Yo no soy adivino ni soy profeta, sino que veo las cosas con lógica y debemos verlas con un poquito de serenidad y estar preparados", dijo Castro vestido con la camisa verde olivo con la que gobernó Cuba durante medio siglo.

Castro emergió recientemente de cuatro años de aislamiento por una enfermedad que lo obligó a entregar el poder a su hermano Raúl.

Sus apariciones en pequeños actos públicos convencieron a muchos seguidores de que se presentaría el lunes ante 90.000 personas en el mitin en la ciudad de Santa Clara, a unos 270 kilómetros al este de La Habana.

Pero Castro, que por décadas hipnotizó a amigos y enemigos con sus maratónicos discursos de masas, prefirió un encuentro más íntimo con medio centenar de músicos, pintores, periodistas y líderes cristianos en un pequeño teatro de la capital.

Imágenes de la televisión estatal mostraron al líder cubano caminando lentamente apoyado en el brazo de un guardaespaldas.

Pero una vez sentado detrás del micrófono, Castro gesticuló, revisó notas y contestó preguntas del público.

Fidel Castro fue reemplazado en la presidencia por su hermano Raúl en el 2008. Desde entonces se ha dedicado a escribir sobre temas internacionales y machacar a Estados Unidos, su enemigo ideológico de toda la vida.

Aunque no ostenta cargos en el Ejecutivo, retiene la influyente jefatura del gobernante Partido Comunista y su hermano dice que le consulta las grandes decisiones de Estado.

Nadie cree que volverá al poder, pero apariciones como las del lunes parecen anticipar un papel más activo en la vida pública de Cuba.

De hecho, el lunes anunció que solicitaría en agosto una reunión especial del Parlamento para discutir su teoría sobre la guerra nuclear en ciernes.

También dijo que publicaría un libro sobre las estrategias guerrilleras que lo llevaron al poder en 1959.

LA HABANA, 26 JUL (NOTIMEX).- El ex presidente Fidel Castro se reunió hoy con intelectuales y artistas cubanos, así como líderes religiosos de Estados Unidos en el Memorial José Martí, en la capitalina Plaza de la Revolución, según mostró la televisión estatal.

Castro vistió, como el pasado sábado, su simbólica chaqueta militar verde olivo y, sentado, respondió con fluidez preguntas de los asistentes, en un encuentro moderado por el periodista Randy Alonso.

Antes del encuentro, transmitido en forma íntegra por la televisora oficial, Castro depositó una ofrenda floral ante la estatua del héroe nacional cubano José Martí.

Sin contar una entrevista con el programa Mesa Redonda, que coordina Alonso, esta fue la séptima aparición en público del líder cubano en lo que va de julio.

Castro estuvo este día ausente, como en los últimos cuatro años, de la celebración del aniversario del asalto al cuartel Moncada, efectuada en la ciudad central de Santa Clara.

Entre los asistentes, a los que el octogenario líder saludó mientras caminaba hacia la mesa, se encontraban los cantautores Silvio Rodríguez, Amaury Pérez y Sara González; el pianista Frank Fernández, y varios artistas plásticos.

También el reverendo estadounidense Lucius Walker, líder de la caravana Pastores por la Paz, y otros integrantes de este grupo que cada año viene a Cuba con donativos recolectados en México, Canadá y Estados Unidos.

En su plática con el auditorio, el ex gobernante insistió en su teoría sobre la posibilidad de una guerra nuclear en el Medio Oriente, si Estados Unidos e Israel atacan a Irán, que continúa desarrollando su programa atómico.

"Yo no soy adivino ni soy profeta. Sino que veo las cosas, con lógica, y debemos verlas con un poquito de serenidad y estar preparados", apuntó Castro, quien cumplirá 84 años el 13 de agosto próximo.

Sobre el derrame de petróleo en el Golfo de México por un accidente en una plataforma de la British Petroleum (BP), dijo que hoy se cumplieron 107 días y no lo han podido resolver, aunque el presidente estadounidense Barack Obama sabe que es un peligro muy grande.

Según Castro, "el problema de Obama es la obsesión de que Estados Unidos sea independiente de la importación de petróleo (...) está buscando no depender del petróleo de Venezuela, de Irán o del Medio Oriente".

Preguntado por Lucius Walker sobre el futuro de Haití, Castro expresó su criterio de que "en el mundo actual, no tiene solución ese país".

"En el futuro del que estoy hablando, sí. Estados Unidos es un gran productor de alimentos, produce para dos mil millones de personas. Tendría capacidad para construir casas que resistan a los terremotos", dijo.

Y agregó que "el problema es la forma en que se distribuyen los recursos. A ese país (Haití) hay que plantarle otra vez su bosques.

Pero no tiene solución en el orden actual del mundo'.

En otra parte, fustigó el embargo económico de Estados Unidos y se refirió al encarcelamiento en Estados Unidos, durante los últimos 12 años, de cinco agentes cubanos acusados de espionaje.

'No han tenido el menos gesto para ponerlos en libertad. Cinco seres humanos separados de sus familias. Y los van a tener que soltar', manifestó.

POR RIGOBERTO DÍAZ

LA HABANA, 25 Jul 2010 (AFP) - Enfundado en una camisa de simbólico verde olivo, Fidel Castro realizó una salida a las afueras de La Habana por primera vez en cuatro años de enfermedad, lo que impactó a los cubanos y alimentó la incógnita de si lo verán el lunes en la principal fiesta de la revolución.

"¡Qué sorpresa! Lo vi muy bien, recuperado, rosado", declaró a la AFP Caridad González, una empleada agrícola de 49 años, que aseguró haber quedado "sin palabras" al ver a Castro "otra vez con su camisa verde olivo", en un video difundido la noche del sábado por la televisión local.

Para homenajear a los rebeldes que cayeron en el fallido asalto al Cuartel Moncada, que dirigió en 1953 contra la dictadura de Fulgencio Batista (1952-58), Castro visitó el sábado un mausoleo en Artemisa, 60 Km. al suroeste de la capital, vestido con su camisa de campaña, pero sin lucir las insignias de Comandante en Jefe.

"Con su camisa verde olivo de mil batallas" acudió a rendir homenaje a los mártires del Moncada, reseñó el diario Juventud Rebelde -el único de circulación nacional el domingo-, que publicó cuatro fotos de la visita en sus páginas interiores y otra en su portada.

Según las imágenes de televisión, Castro --con buen semblante-- depositó flores en los nichos de los guerrilleros que murieron en el asalto al Moncada, primera acción armada de la revolución cubana, saludó al pueblo y leyó de pie y con fluidez un mensaje a "los combatientes revolucionarios de toda Cuba".

Fue la sexta salida pública de Fidel Castro en 17 días, en los que dio una entrevista por televisión y visitó dos centros de investigación, pero el viaje a Artemisa marcó la primera incursión fuera de La Habana desde que su enfermedad lo alejó del poder, en julio de 2006.

Ese hecho y el vestir su camisa verde olivo alimentó la incógnita de los cubanos sobre si podrán ver al Comandante en el acto por el 26 de Julio, en Santa Clara -270 km al este de La Habana-, que encabezará su hermano, el presidente Raúl Castro, acompañado por el mandatario venezolano Hugo Chávez.

"Verlo de verde oliva después de cuatro años nos impactó a todos y ahora lo que estamos esperando es verlo en el acto", dijo a la AFP Roberto Chinae, de 58 años, tras considerar "muy probable" que Fidel Castro viaje a Santa Clara.

Menos optimista que Chinae, quien es asesor del presidente de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (ANAP, privados), Caridad González sostiene que, aunque "muy recuperado", Castro "no debe abusar" con sus salidas, porque "el tiempo está muy lluvioso".

Desde que se manifestó su enfermedad en una celebración del 26 de julio hace cuatro años, Fidel Castro fue visto en pijama, traje deportivo o camisas a cuadros, pero nunca en su uniforme verde olivo que vistió desde los días de guerrillero en la Sierra Maestra, símbolo de su poder y liderazgo.

Mas allá de una posible reaparición en la conmemoración en Santa Clara, los cubanos prácticamente descartan que el líder comunista, quien cumplirá 84 años el 13 de agosto, retorne al poder pese a su notable recuperación.

"Ni hablar de un regreso a la presidencia; Fidel es un hombre enfermo y anciano", comentó Raquel Martínez, un peluquera de 39 años.

Para Pablo García, empleado de una cafetería, de 50 años, es también una posibilidad "remota". "Lo veo firme, con buen color", pero "dirigir un país es una gran responsabilidad y lleva las fuerzas que ya no tiene", dijo.

Pero González, quien dice seguir a Castro "hasta la muerte", sostiene que "si vuelve o no (al poder), no tiene la menor importancia". "Lo único que importa es que Fidel está ahí, duélale a quien le duela", precisó.

LA HABANA, 25 (ANSA) - El ex presidente Fidel Castro retomó el poder al vestir la camisa verde olivo, con la que envía a Estados Unidos el mensaje de que "estamos en guerra", ante el riesgo de un ataque a Irán y Corea del Norte, aliados de Cuba, interpretó un dirigente opositor.

Se trata de Manuel Cuesta Morúa, jefe de Arco Progresista, de tendencia socialdemócrata, quien dio su opinión a ANSA después de que Fidel Castro, de 83 años, reapareció el sábado vistiendo por primera vez desde que dejó el poder, hace cuatro años, una camisa verde olivo, que caracterizó su imagen durante casi 50 años como presidente.

"El hecho de vestir su camisa verde olivo quiere decir que ha retomado su antigua imagen, es decir, su antiguo poder. Además ya no solo habla de asuntos internacionales, sino que habla de asuntos históricos y políticos de Cuba", dijo Morúa.

Con su reaparición en uniforme militar está enviando al gobierno de Barack Obama el mensaje de que "Cuba está en guerra", después de haber advertido en las últimas semanas sobre "graves peligros" de una "agresión" por parte de Estados Unidos e Israel a Irán y Corea del Norte.

Fidel Castro estuvo ayer acompañado por los comandantes de la Revolución Ramiro Valdés y Guillermo García: "Esto confirma que es la hora de los guerrilleros, que los guerrilleros que están vivos están en el poder y van a regir los destinos del país", declaró a ANSA el dirigente opositor.

El ex presidente participó ayer en Artemisa, cerca de La Habana, en un homenaje a los caídos durante el asalto fallido al cuartel Moncada en 1953, acción que él mismo encabezó y considerada el inicio de la Revolución, de la que mañana se cumplen 57 años y es fiesta nacional en el país.

"Vestido con su camisa verde olivo de mil batallas", encabezó un comunicado oficial difundido por medios locales al informar de su participación en el acto.

Durante el acto, Fidel Castro afirmó sobre los más de 50 años de Revolución: "El simple hecho de haber sostenido esa lucha durante tanto tiempo constituye una prueba de lo que puede lograr un pequeño país frente al gigantesco poder del imperio".

Esta fue la sexta reaparición en público en julio de Fidel Castro y la primera en que viste la camisa verde olivo y que fue acompañado al acto por miembros del gobierno de Raúl Castro.

Desde que se enfermó y se retiró del poder, el 26 de julio de 2006, Fidel Castro vistió ropa deportiva y camisas comunes.

LA HABANA, 24 JUL (DPA) - El entrenador de la selección argentina de fútbol, Diego Armando Maradona, aseguró que "ama" al ex presidente cubano Fidel Castro y que viajará a la isla dentro de un mes con el deseo de verlo, según publicó hoy el portal Cubadebate.cu.

"Díganle a Fidel que lo amo", dijo Maradona al sitio digital en el que el líder de la revolución cubana publica sus frecuentes artículos de opinión, conocidos como "Reflexiones".

Según el portal, el técnico argentino "confirmó que viajará a La Habana dentro de 30 días y, por supuesto, le encantaría ver a Fidel", aunque no precisa las fechas de su visita al país caribeño.

Maradona efectuó sus declaraciones a Cubadebate durante la visita que realiza a Venezuela por invitación del presidente Hugo Chávez. En un encuentro con Chávez el jueves en Caracas, el argentino dijo que vio a Fidel Castro en sus recientes apariciones en televisión "muy lúcido, muy bien en contra de lo que quieren los americanos, que lo quieren ver muerto".

"Está muy vivo y eso me pone muy bien", dijo Maradona, quien pasó largas estancias en Cuba durante varios años para someterse a tratamientos de rehabilitación antidrogas y por otros problemas de salud y mantiene desde entonces un trato de amistad con Castro.

Según Cubadebate, "el que para muchos es el mejor jugador de fútbol de la historia, ha cimentado una relación especial con el Comandante en Jefe desde la primera vez que visitó Cuba, en 1987".

Maradona entrevistó a Castro en 2005 en su programa de televisión "La noche del 10" y "le ha regalado camisetas suyas como la que utilizó en su debut con el rosarino Newell's Old Boys o la albiceleste con el número diez autografiado", señaló el portal.

"Fidel ha retribuido ese cariño con la defensa de Maradona, a quien considera 'muy amigo, noble y sin duda un gran atleta que ha mantenido una amistad desinteresada con Cuba'", añadió.

El líder de la revolución cubana reapareció este mes en público después de casi cuatro años de convalecencia. En nueve días realizó cinco salidas públicas, la última de ellas el viernes de la semana pasada, cuando se reunió con embajadores cubanos en el Ministerio de Relaciones Exteriores.

Castro, quien cumplirá 84 años el 13 de agosto, dejó la presidencia de la isla en manos de su hermano Raúl en julio de 2006, tras empeorar su salud.

LA HABANA, 23 JUL (XINHUA) -- El presidente de República Dominicana, Leonel Fernández, concluyó hoy una visita oficial de 24 horas a Cuba, donde se entrevistó con su homólogo local Raúl Castro y amplió la colaboración entre las cancillerías de ambas naciones.

Fernández, de 56 años, llegó la víspera a la capital cubana y fue recibido en la terminal aérea por el vicescanciller Rogelio Sierra.

En las conversaciones oficiales con Castro a puertas cerradas en el Palacio de la Revolución (sede de gobierno), los dos mandatarios trataron "temas de la agenda bilateral y regional de interés para ambos países".

Al encuentro asistieron además los ministros de Relaciones Exteriores de República Dominicana, Carlos Morales, y de Cuba, Bruno Rodríguez.

Una nota de prensa de la Embajada dominicana en La Habana señaló que esas pláticas entre Raúl Castro y Fernández marcarían el fortalecimiento de las relaciones bilaterales y permitirían "definir acciones y desafíos comunes ante la globalización".

Las conversaciones se produjeron luego de la conferencia que impartió Fernández en el Aula Magna de la bicentennial Universidad de La Habana (UH), referida a la crisis financiera global y las propuestas para ponerle fin.

Ante la presencia del vicepresidente Esteban Lazo, diplomáticos extranjeros y profesores y alumnos de la UH, el gobernante dominicano expresó que hay un modelo de capitalismo en fase de destrucción.

Auguró la posibilidad de protestas sociales en los próximos 30 años, tras subrayar que como consecuencia de la actual crisis financiera internacional, el recorte de gastos emprendido por los Estados afecta de manera sensible lo social.

Señaló, no obstante, que las naciones y sus dirigentes pueden tomar medidas para que en las décadas venideras la humanidad no se enfrente de nuevo a situaciones que llevan a muchos al desempleo, la pobreza o la desigualdad social.

Defendió, asimismo, el control del mercado por parte del Estado, y consideró que el gran debate político, económico, social e ideológico del mundo en la actualidad se centra en la regulación o desregulación oficial de la actividad mercantil.

Luego, en declaraciones a la prensa, Fernández llamó a Colombia y Venezuela a sostener un diálogo para solucionar su actual diferendo diplomático, que "nunca es beneficioso entre nuestros pueblos".

El estadista añadió que espera contribuir a la armonización de las relaciones entre esos dos países sudamericanos cuando se reúna, la semana entrante, con el presidente electo de Colombia, Juan Manuel Santos.

Durante la estancia, los cancilleres Morales y Rodríguez rubricaron un acuerdo para eximir de visados a los portadores de pasaportes diplomáticos y oficiales.

Morales expresó que la firma de ese convenio "es el inicio de muchos más acuerdos que vamos a concertar no solo en esta visita".

También apuntó que su país está a favor del levantamiento del bloqueo económico que Estados Unidos mantiene sobre la mayor de las Antillas desde hace casi medio siglo.

Esta fue la cuarta visita a Cuba de Leonel Fernández como presidente de República Dominicana, en la que estuvo acompañado además por el secretario de Estado sin Cartera, Miguel Mejía, y el secretario de Prensa de la Presidencia, Rafael Núñez.

LA HABANA, 22 JUL (DPA) - El presidente cubano, Raúl Castro, nombró a Roberto Morales como nuevo ministro de Salud Pública en sustitución de José Ramón Balaguer, quien ocupaba el cargo desde hacía cuatro años, según informó hoy la televisión cubana.

Balaguer, de 78 años, es miembro del Consejo de Estado y del buró político del gobernante Partido Comunista de Cuba (PCC). En la nota leída en el noticiero nocturno de Cubavisión se afirmó sin más que el Consejo de Estado, a propuesta de Castro, decidió "liberar" del cargo de ministro a Balaguer, pero no indicó los motivos.

"El compañero Balaguer Cabrera, por acuerdo del buró político, se reincorpora al trabajo del Partido en el comité central. A la vez, le fue reconocido su desempeño y consagración durante el tiempo que estuvo al frente de ese Ministerio", afirma el texto oficial.

Morales, médico de 43 años, era hasta ahora viceministro primero de Salud Pública y ha ocupado varios puestos de responsabilidad en el PCC, entre ellos el de primer secretario en la provincia de Cienfuegos y miembro del secretariado del comité central.

Balaguer fue nombrado ministro después de que el líder cubano Fidel Castro dejara en julio de 2006 por motivos de salud la presidencia de la isla en manos de su hermano Raúl.

Cuba ofrece a sus ciudadanos una cobertura sanitaria universal y gratuita, al tiempo que forma gratuitamente a futuros médicos de toda América Latina y tiene destinados en el exterior a miles de profesionales de la salud.

No obstante, los cubanos se quejan del progresivo deterioro de los servicios médicos sufrido en los últimos años.

A mediados de enero, durante el mandato de Balaguer, se produjo la muerte por hipotermia de al menos 26 enfermos mentales en el Hospital Psiquiátrico de La Habana. Hasta la fecha, las autoridades cubanas no han revelado los resultados de la investigación.

El gobierno cubano reconoce carencias materiales en su sistema de salud y las atribuye a los efectos del embargo económico, financiero y comercial impuesto por Estados Unidos a la isla.

En los últimos meses, Raúl Castro ha sustituido a numerosos miembros de su gabinete, entre ellos los ministros de Agricultura, Industria Ligera, Transporte, Azúcar y Aviación Civil.

POR FRANCISCO RAMÍREZ

LA HABANA, 23 JUL (NOTIMEX).- Con la destitución del ministro de Salud Pública, José Ramón Balaguer, el presidente cubano Raúl Castro prosigue la reestructuración de su equipo de gobierno y busca revitalizar el deteriorado sector, de acuerdo con analistas.

Por disposición del Consejo de Estado Balaguer, un histórico de la Revolución de 78 años, regresará al seno del gobernante Partido Comunista donde antes desarrolló diversas tareas, al igual que en las Fuerzas Armadas Revolucionarias.

Desde 2004 encabezaba el Ministerio de Salud Pública (MINSAP), afectado por la carencia de recursos, corrupción del personal, el drenaje de médicos hacia programas de colaboración, en especial en Venezuela, y el embargo económico de Estados Unidos.

El envío de médicos a Venezuela, principal socio económico y comercial de Cuba de donde recibe más de 95 mil barriles diarios de petróleo, mermó el número de galenos en los consultorios del 'médico de familia', eslabón clave del sistema primario de salud.

El ex titular, reemplazado por el actual viceministro primero del sector, Roberto Morales, fue uno de los seis colaboradores que el ex presidente Fidel Castro escogió en 2006 para acompañar a su hermano Raúl Castro al abandonar sus cargos por enfermedad.

Castro le asignó impulsar los programas de salud, en los que Cuba ha obtenido éxitos históricos con la disminución de la mortalidad infantil y el aumento de la expectativa de vida, además de la producción de importantes productos biofarmacéuticos.

Pero la erosión de esta conquista emblemática de la Revolución, originó que el sector de la salud, uno de los que produce más ingresos en divisas en Cuba, reciba una lluvia de críticas de la población que son frecuentes en los medios oficiales de comunicación.

Durante el desempeño de Balaguer en el cargo, ocurrió el mayor escándalo de la salud pública cubana, la muerte por hambre y frío de una treintena de pacientes del hospital psiquiátrico de La Habana, en enero del presente año.

Una declaración oficial reconoció que hubo negligencia en el deceso masivo de enfermos en medio de un crudo invierno y que se llevaría a juicio a los principales responsables, pero hasta la fecha se desconoce el resultado de la investigación.

El más reciente cambio ministerial ocurrió a finales de junio pasado cuando el titular de la Industria Ligera, José Hernández, fue sustituido por Damar Maceo Cruz, hasta entonces viceministra primera del Ministerio de Comercio Interior.

El 12 de junio nombró a Gustavo Rodríguez, un ingeniero agrónomo de 46 años, como nuevo ministro de Agricultura con el objetivo de aumentar la producción agropecuaria en un país que importa el 80 por ciento de sus alimentos.

Esa cartera estaba a cargo de Ulises Rosales, quien se mantiene en su puesto de vicepresidente y que con esta remodelación brindará "una atención integral a los ministerios del Azúcar, Agricultura e Industria Alimentaria, encargados de la producción de alimentos en el país".

Desde que asumió la presidencia en forma definitiva en febrero de 2008, Castro ha realizado numerosos cambios en su gabinete, algunos de los cuales afectaron hasta entonces a hombres de confianza de su hermano Fidel.

En mayo pasado destituyó a los ministros de Transporte, Jorge Luis Sierra, y del Azúcar, Luis Manuel Avila, por errores y deficiencias en el desempeño de su trabajo, dijo en una nota la televisión cubana.

Sierra, a quien le fueron imputados "errores cometidos en el desempeño de sus funciones", también fue destituido como vicepresidente del Consejo de Ministros.

Su lugar en esa instancia del gobierno lo ocupará el general de división y miembro del liderazgo histórico, Antonio Enrique Lussón Batlle, integrante del Comité Central del Partido Comunista.

En marzo, Raúl Castro de 2009 anunció la reestructuración de Gobierno más profunda de los últimos 15 años, con la salida definitiva del Ejecutivo de cuatro vicepresidentes y ocho ministros.

En esa ocasión fueron destituidos sorpresivamente el vicepresidente Carlos Lage y el canciller Felipe Pérez Roque, otrora cercanos colaboradores del líder histórico de la Revolución.

Hace un año también movió a las máximas autoridades de cuatro provincias del oriente, y en marzo pasado destituyó al presidente (ministro) del Instituto de Aeronáutica Civil, general Rogelio Acevedo.

La mayoría de los cambios efectuados hasta ahora ha determinado que el menor de los Castro se rodee de sus hombres de confianza de las Fuerzas Armadas y el Partido Comunista.

MADRID, 23 JUL (EFE).- Un total de veinte excarcelados cubanos, acompañados de un centenar de familiares, se encuentran ya en España, con lo que se ha completado la primera fase de acogida de aquellos disidentes a los que el régimen castrista ha autorizado el exilio para poder salir de prisión.

Los últimos cinco presos políticos que llegaron hoy a Madrid desde La Habana son Jorge Luis González Tanquero, José Ubaldo Izquierdo, Antonio Díaz Sánchez, Blas Giraldo Reyes y Jesús Mustafá Felipe.

Como los que han venido en los dos últimos días, se van a hospedar de forma transitoria en un hotel del municipio de Alcorcón (Madrid).

El régimen castrista se ha comprometido a liberar a 52 presos políticos en un plazo de cuatro meses, sin cerrar la puerta a que sean más.

De esta cantidad, veinte han venido a España, mientras una decena ha declinado exiliarse y han preferido seguir en la Isla, aunque por ahora continúan en prisión.

Además de los que llegaron hoy, en la lista están Luis Milán, Mijail Bárzaga, Ricardo González, Léster González, Omar Ruiz, Antonio Villarreal, Julio César Gálvez, José Luis García Paneque, Pablo Pacheco, Omar Rodríguez, Normando Hernández, Arturo Pérez de Alejo, Manuel Ubals, Alfredo Pulido y Ricardo Enrique Silva.

Seis de ellos han sido ya trasladados con sus familias a centros de acogida gestionados por la Cruz Roja, el Comité Español de Ayuda al Refugiado (CEAR) y la Asociación Comisión Católica de Emigrantes (ACCEM).

Estas organizaciones son las encargadas de acoger a los disidentes y facilitarles alojamiento, manutención, asesoría legal, apoyo sanitario y psicológico y ayuda a los menores de edad.

Omar Rodríguez ha ido a Gijón (Asturias, norte español); Omar Ruiz, Luis Milán y Pablo Pacheco, a Málaga (sur); Léster González, a Sigüenza (Guadalajara, centro), y José Luis García Paneque, a Cullera (Valencia, este).

Algunos han optado por quedarse en Madrid, otros están a la espera de tomar una decisión y un tercer grupo quiere marcharse a otro país, como el caso de José Ubaldo Izquierdo, que irá a Chile.

Los primeros once que llegaron a la capital española fueron alojados en un hostel situado en un polígono industrial del madrileño barrio de Vallecas, lo que suscitó algunas quejas por la baja calidad de sus instalaciones.

La mayoría de los disidentes va a solicitar acogerse a la protección internacional asistida, modalidad recogida en la Ley de Asilo que da mayor margen de acción que la del refugiado político.

Esta figura permite disponer de tarjeta de residencia y trabajo y acceder a ayudas de formación y vivienda.

Al contrario que el asilo, la protección asistida también da la opción de participar en actividades políticas y de regresar a Cuba, siempre con permiso del Gobierno de la isla.

La intención del Ministerio de Asuntos Exteriores español es agilizar al máximo la concesión de los documentos acreditativos de la situación legal que los excarcelados van a tener en España.

Todos los acogidos en España pertenecían al llamado "Grupo de los 75", condenados en 2003 a penas de cárcel de hasta 25 años.

La excarcelación de estos opositores es resultado de un acuerdo entre el Gobierno y la Iglesia de la Isla, con la mediación del Ejecutivo español.

CÓRDOBA (ESPAÑA), 24 JUL (EFE).- El Gobierno español tiene previsto "continuar trayendo" a ex presos políticos cubanos a España tras concluir este viernes la primera fase de "liberación", aseguró hoy el ministro de Asuntos Exteriores, Miguel Ángel Moratinos.

En una visita a Córdoba (sur de España), el titular de Exteriores apuntó que el compromiso del Gobierno cubano "se ha cumplido", y que en un plazo no superior a cuatro meses "todos habrán recuperado su libertad".

En este sentido, Moratinos confirmó que el próximo lunes informará a sus colegas de la Unión Europea sobre el proceso de liberación, antes de que en septiembre la propia UE debata una "posición comunitaria" con respecto a la política exterior con Cuba.

El ministro señaló que, hasta el momento, han llegado a España veinte ex reclusos, que, "en total, son 52 los presos que quedaban por ser liberados", y que éstos vendrán a España con sus familias, algo que suma "un total de 135 ciudadanos cubanos en nuestro país".

Los disidentes se beneficiarán del sistema de Protección Internacional Asistida, que conlleva la obtención de un permiso de trabajo y residencia para un plazo de tres o cuatro meses, la homologación automática de títulos y la posibilidad de optar a la ciudadanía española en un período de dos años.

El Gobierno del presidente cubano, Raúl Castro, se ha comprometido a liberar gradualmente en un plazo máximo de cuatro meses a 52 presos políticos, dentro del proceso de diálogo abierto con la jerarquía de la Iglesia católica de la isla, apoyado por España.

Todos los acogidos en España pertenecían al llamado "Grupo de los 75", condenados en 2003 a penas de cárcel de hasta 25 años.

ARANJUEZ (MADRID), 26 JUL (EFE).- El secretario de Estado español de Asuntos Exteriores e Iberoamericanos, Juan Pablo de Laiglesia, lamentó hoy los "claros intentos de manipulación" de que son objeto los disidentes cubanos excarcelados y acogidos en España y recordó que su estatuto les permite incluso criticar al Gobierno de España.

"Ha habido una excesiva presión sobre ellos desde su llegada y claros intentos de manipulación", subrayó De Laiglesia, quien indicó que hasta el momento han sido acogidos 20 ex presos con sus familias, lo que supone más de un centenar de personas.

Una vez concluida esta primera fase, se pondrá en marcha un nuevo capítulo de excarcelaciones y nuevos disidentes llegarán a España, si bien todavía no hay fecha para ello y el Gobierno está esperando a que se produzca la comunicación, dijo el recién nombrado "número dos" del Ministerio de Exteriores, que aún no ha tomado posesión de su cargo.

Tras una "durísima experiencia" en la cárcel, dijo en referencia a los disidentes, "hay que comprender cuál es su situación personal" y el Gobierno "respeta absolutamente todas sus manifestaciones y planteamientos", añadió en relación a algunas críticas a la situación de los disidentes en España.

Para De Laiglesia, es "lamentable que se hayan querido manipular esos sentimientos y presentarlos como críticas a la actuación del Gobierno.

Lo importante, en su opinión, es que se está produciendo un proceso de excarcelación de todos los presos políticos en Cuba y que quienes lo deseen, pueden venir a España, donde son acogidos "con el máximo de generosidad" y con la atención especializada que les ofrecen varias ONG, como Cruz Roja o el Comité Español de Ayuda al Refugiado (CEAR).

Sobre las afirmaciones de algunos disidentes acogidos, que han señalado que "no se sienten libres", De Laiglesia resaltó que su situación jurídica "es precisamente la que permite que puedan ejercer con total libertad cualquier tipo de actividad que deseen" y que "no estén limitados" en el ejercicio de la misma, "como sí lo estaría si su estatuto fuera distinto".

Todo ello se les explica a los disidentes tanto en Cuba antes de salir como cuando llegan a España y formalizan la petición, y se les advierte de que otros sistemas de protección que existen supondrían su compromiso de abstenerse de cualquier actividad o comentario político.

El estatuto del que disfrutan es precisamente el que les otorga, incluso, la libertad de criticar la política del Gobierno español que les acoge, reiteró.

Respecto a las relaciones entre la UE y Cuba, Laiglesia se mostró convencido de que la nueva situación generada en la isla y la importancia de los cambios que se avecinan y se están empezando a producir, "va a

conducir a una reflexión por parte de los países miembros" y a la adopción de medidas que permitan superar el marco actual de relaciones entre los Veintisiete y el régimen castrista.

De Laiglesia se refirió asimismo a la ruptura de relaciones diplomáticas entre Venezuela y Colombia, y, tras recordar que no es la primera vez que ambas naciones atraviesan por un periodo de dificultades, expresó la disposición del Gobierno español para contribuir a rebajar las tensiones entre los dos países, y "esta disponibilidad la conocen" ambos.

El Ejecutivo español está abierto a participar en cualquier iniciativa para que se restablezcan las relaciones, pero, según De Laiglesia, confía en que con la toma de posesión el próximo 7 de agosto del presidente electo colombiano, José Manuel Santos, "pueda inaugurarse una etapa más constructiva" entre los dos países.

LA HABANA, 25 JUL (EFE).- Las Damas de Blanco, grupo de mujeres familiares de los 75 disidentes cubanos presos en la primavera de 2003, pidieron hoy al Gobierno de España que acoja a otros prisioneros políticos pacíficos que sean liberados y deseen viajar al exterior.

Laura Pollán, líder y portavoz de las Damas de Blanco, se refirió a esa petición en declaraciones a periodistas, tras la caminata que realizaron 40 mujeres integrantes del grupo a la salida de una misa en la iglesia habanera "Santa Rita de Casia".

"Deseamos que aquellos otros presos políticos pacíficos que sean liberados y deseen viajar que también sean acogidos, ya sea por España o por otros países, que les permitan si lo desean, viajar, porque ellos también llevan muchos años sufriendo lo que son las cárceles y creo que también tienen ese derecho", señaló.

Este mes España acogió a 20 disidentes cubanos y a sus familias tras ser liberados por el Gobierno de la isla, que se ha comprometido a excarcelar gradualmente a los 52 presos que quedaban recluidos del Grupo de los 75 en un plazo máximo de cuatro meses.

Pollán espera que continúen las salidas "poco a poco", según sus cálculos a partir de finales de este mes, tras la primera fase de liberaciones como resultado del inédito proceso de diálogo abierto en mayo pasado entre el Gobierno y la Iglesia católica cubana, con el apoyo de España.

"Ahora están reubicando en España a los que han llegado con sus familias y después podrá ir entrando el otro grupo que será poco a poco (...) pero tenemos la certeza de que (el proceso) va a continuar", afirmó.

Después de las primeras 20 liberaciones, queda por conocer cuándo serán excarcelados los 32 disidentes que aún permanecen en prisión, aunque ha trascendido que alrededor de doce desean permanecer en Cuba y es posible que otros quieran irse a Estados Unidos o acogerse al ofrecimiento de países como Chile.

Sobre esta situación, Pollán, esposa de uno de ellos, Héctor Maseda, condenado a 20 años, opinó que "los que se queden en Cuba deberán llevarlos para sus casas, quizás en septiembre, ojalá sea mucho antes y sea una sorpresa como ésta de ahora".

También resaltó que se están incorporando a las Damas de Blanco familiares de otros presos políticos y afirmó que "lo van a seguir haciendo".

"Sabemos que esta es la vía, la de la protesta pacífica y si con esto se pudieron liberar a los que restaban de los 75, podrán salir también sus familiares y esto es muy importante", agregó.

Según la Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional en Cuba hay en la actualidad 147 presos políticos.

SANTIAGO DE CHILE, 23 (ANSA) - El canciller chileno, Alfredo Moreno, confirmó hoy la llegada al país del opositor cubano José Ubaldo Izquierdo, quien fue excarcelado por el gobierno de su país luego de una mediación con la Iglesia Católica.

Moreno aseguró que Izquierdo, quien estuvo en prisión durante siete años, se contactó con la embajada chilena en Madrid, y que se prevé el arribo a Santiago en los próximos días.

"El va a llegar con visa de residente temporal y puede aplicar a un estatus de refugiado. El gobierno se va a preocupar de sus necesidades y su familia durante el primer tiempo, y esperamos que puedan tener aquí las condiciones necesarias para poder desarrollarse", sostuvo el canciller.

Izquierdo fue el primero que mostró su interés por viajar a Chile en vez de España, ya que en ese país los recibirán como inmigrantes, mientras que en Chile podrán establecerse como refugiados políticos, según informó la esposa del excarcelado, Yamilka Morejón.

Morejón comentó al vespertino La Segunda que son ocho los integrantes de la familia que viajarán a Chile, y agregó que el gobierno "ya nos compró los pasajes, nos consiguió un apartamento de tres habitaciones, y trabajo".

Izquierdo llegó hoy a Madrid junto a los opositores Giraldo Reyes, Jorge González, Jesús Mustafá, y Antonio Díaz, los primeros 20 excarcelados por el gobierno cubano, que se comprometió a liberar a 52 detenidos en cuatro meses luego de mediar con la Iglesia Católica.

MADRID (AP) _ El ex presidente del gobierno José María Aznar se reunirá el miércoles con 15 de los 20 ex presos políticos de la Primavera Negra que fueron liberados en las dos últimas semanas por el régimen de Raúl Castro por

mediación del Arzobispado de La Habana y se han trasladado a España, informó la agencia de noticias Europa Press.

El encuentro tendrá lugar a las 12:00 horas en la Fundación para el Análisis y los Estudios Sociales (FAES) que preside Aznar y en el mismo también estarán presentes otros ex presos que ya residen en España, como Raúl Rivero y Alejandro González Raga, así como las fundadoras de las Damas de Blanco, Blanca Reyes y Bertha Bueno, informó FAES en un comunicado transmitido por la agencia de noticias europea.

A la reunión está prevista la asistencia de los periodistas Ricardo González Alfonso, Julio César Gálvez, Mijail Bázaga Lugo, Normando Hernández González, Omar Rodríguez Saludes y José Ubaldo Izquierdo Hernández.

Asimismo, acudirán los médicos Alfredo Manuel Pulido López y Ricardo Enrique Silva Gual, así como los miembros del Movimiento Cristiano Liberación --que lidera Oswaldo Payá-- Blas Giraldo Reyes, Jesús Mustafá Felipe y Antonio Ramón Díaz Sánchez, y los activistas Arturo Pérez de Alejo, Jorge Luis González Tanquero, Manuel Ubals González y Antonio Augusto Villarreal Acosta.

Los ya ex presos políticos estarán acompañados por sus familiares, incluidas esposas, muchas de los cuales, como es el caso de Belkis Bázaga Lugo, hermana de Mijail, son miembros de las Damas de Blanco. Además, según FAES, también asistirán los ex presos políticos Omar Pernet, Pedro Pablo Álvarez y José Ramón Gabriel Castillo, residentes en España desde hace tres años.

A la cita con Aznar sólo faltarán los cinco disidentes que ya se han trasladado a otras ciudades españolas. Se trata de Luis Milán Fernández, Pablo Pacheco Avila y Omar Ruiz Hernández, los tres en Málaga; así como de José Luis García Paneque, que se encuentra en Cullera (Valencia) y de Lester González Pentón, que está ahora en Sigüenza (Guadalajara).

BRUSELAS, 26 JUL (EFE).- El ministro español de Asuntos Exteriores, Miguel Ángel Moratinos, se declaró hoy convencido de que la Unión Europea (UE) tendrá "una nueva relación" con Cuba, tras informar a sus socios europeos de la liberación de los presos políticos en la isla.

El jefe de la diplomacia española trasladó hoy a sus colegas de la UE "la decisión de las autoridades cubanas de liberar a todos los presos de conciencia" en un plazo máximo de cuatro meses, según dijo en rueda de prensa.

"He cumplido la parte del mandato informal que se me dio", aseguró Moratinos en alusión a la última reunión de los Veintisiete celebrada en junio, en Luxemburgo, en la que se decidió aplazar la revisión de la "posición común" de la UE en espera de acontecimientos en la isla.

"Me dieron un tiempo de margen, de confianza, para ver si había una nueva actitud por parte de las autoridades cubanas y les he informado de que así ha sido", explicó.

Según Moratinos, hoy "no ha habido discusión" sobre la posición común que regula desde 1996 las relaciones entre la Unión y Cuba.

"La Alta representante (Catherine Ashton) ha felicitado los esfuerzos españoles y los míos en particular, y se ha dejado el tema para el próximo Consejo de Asuntos Exteriores, para el mes de septiembre, donde evaluaremos la posición de la UE en relación con Cuba".

"He dicho, lógicamente -añadió el ministro-, que ha llegado el momento para establecer una nueva relación entre la UE y Cuba, ya que la que existe hasta ahora no responde a los nuevos momentos que se están viviendo en Cuba y que quiere Cuba vivir en relación con la Unión Europea".

El ministro negó todo tipo de incertidumbre en relación con el número de presos que serán excarcelados.

"¿Cómo que no está claro? Lo he dicho ya cinco, seis, diez, veinte, treinta ocasiones; lo he dicho en sede parlamentaria: todos, todos los presos de conciencia, políticos, de aquí a como máximo cuatro meses, e incluso antes" serán liberados, enfatizó.

"Yo les dije el otro día, a la salida (del Consejo) de Luxemburgo, que habría novedades, pero ustedes no dieron crédito a mis palabras, no confiaban en su ministro...", se lamentó Moratinos.

Pero "la prueba es que vuelvo a dar informes a mis colegas y les traigo una gran noticia. O es que muchos de ustedes o mis colegas, si hace simplemente un mes y medio les hubiésemos dicho que se liberaría a todos los presos políticos, no habrían dicho: es una gran noticia".

En su opinión, la diplomacia española ha ido demostrando "no con declaraciones o gestos, sino con decisiones, lo que mucha gente estaba deseando, anhelando, exigiendo y demandando, que era la liberación de todos los presos políticos" cubanos.

Pidió al respecto que no se digan "generalidades" sobre cuántos presos políticos hay en Cuba.

"No digan que hay que liberar a 300, porque no hay 300. La propia lista de la Comisión de derechos humanos de Cuba, una semana antes de ir yo, decía que había 202; cuando llegué yo a Cuba el día antes dijo que había 167; hoy día dice que hay 147".

"Vamos a ponernos de acuerdo con las listas, quién es preso político en Cuba y todos los presos políticos serán liberados".

Moratinos se declaró "encantado" de que algunos de los que han sido acogidos por España se manifiesten críticamente y pidan que la UE no cambie su posición sobre Cuba.

"Son libres, eso es parte de la libertad. Estamos encantados de que se manifiesten políticamente, por eso les decimos que acepten el estatuto que les estamos dando".

Según el ministro, si se les da lo que algunos piden, el asilo político o el estatuto de refugiado político, "no podrán hacer este tipo de declaraciones, no podrán hacer críticas al Gobierno que les acoge o al país de donde vienen".

"Gracias al estatuto que este gobierno español les ha ofrecido pueden criticar al ministro Moratinos, pueden pedir que cambie o que no cambie la posición común de la Unión Europea y son libres".

Ahora bien, dejó claro que quienes tendrán que decidir sobre el futuro de las relaciones entre la UE y Cuba serán los gobiernos europeos.

Preguntado si ve posible ese acuerdo entre los Veintisiete sobre una nueva relación, Moratinos contestó: "estoy convencido", aunque haya que trabajar, añadió, "un poquito hasta que se consiga".

WASHINGTON, 22 JUL (EFE).- El Pentágono anunció hoy el traslado de dos detenidos de la base naval de Estados Unidos en Guantánamo (Cuba) a España y Letonia, países a los que agradeció su ayuda para el eventual cierre del penal.

"Estados Unidos agradece a los Gobiernos de España y Letonia por su disposición a apoyar los esfuerzos estadounidenses para cerrar el centro de detenciones" en Guantánamo, dijo el Pentágono en un comunicado.

De acuerdo con una orden ejecutiva que emitió el presidente Barack Obama en enero de 2009, un grupo de trabajo en Guantánamo realizó una "revisión exhaustiva" de ambos casos, agregó.

Como parte de esa revisión, indicó el Pentágono, las autoridades de las diversas agencias que conforman el Grupo de Trabajo examinaron asuntos relacionados con la seguridad y, posteriormente, aprobaron de forma unánime el traslado de los dos detenidos.

El Pentágono no divulgó la identidad de los presos por "razones de privacidad" y a petición de los Gobiernos de España y Letonia.

Washington coordinó el traslado de los detenidos con ambos países para asegurar que éste se realizara con las debidas medidas de seguridad y "continuará consultando de forma estrecha con ambos Gobiernos" respecto a ambos detenidos, dijo el Pentágono.

Desde 2002, más de 600 detenidos han sido trasladados de Guantánamo a otros países en Europa, África, Asia y Oriente Medio.

Con el traslado de los dos detenidos, quedan 176 presos en el penal de Guantánamo, según el Departamento de Defensa de EE.UU.

BUFFALO, NUEVA YORK, EE.UU. (AP) _ Un grupo de 33 estadounidenses que viajaron a Cuba en desafío a la prohibición de Washington de la mayoría de los viajes a la isla comenzó a regresar al lunes a suelo estadounidense.

Los primeros miembros de la llamada Brigada Venceremos ingresaron a pie desde Canadá hasta Buffalo sobre el Puente de la Paz justo antes de las 11 am.

Aunque se arriesgan a ser multados, los viajeros han cruzado antes la frontera sin incidentes. El portavoz de Fronteras y Aduanas Kevin Corsaro dijo que nadie sería detenido a menos que se le descubra contrabando o documentos de viaje inadecuados.

El grupo dice que 29 de sus miembros regresaron el lunes y que otros cuatro lo harán más adelante.

Los oponentes a la prohibición de viajes han estado realizando esos viajes de protesta desde hace más de 40 años. El grupo quiere que terminen las sanciones estadounidenses contra la isla, incluyendo el embargo comercial y las restricciones de viajes.

LA HABANA, 26 JUL (EFE).- El buque escuela "Brasil" de la Armada brasileña atracó hoy en el puerto de La Habana para realizar su primera visita oficial a Cuba, donde permanecerá hasta el próximo jueves, informaron medios oficiales.

A su entrada en la bahía de La Habana el barco disparó 21 salvas de artillería como saludo, que fueron respondidas por una batería de las Fuerzas Armadas de la isla desde la antigua fortaleza colonial de San Carlos de La Cabaña.

Tras la ceremonia de recibimiento, el comandante del buque, capitán de navío Flavio Augusto Viana Rocha, se reunió con el jefe de la Marina de Guerra Revolucionaria de Cuba, el contralmirante Carlos Duque Ramos.

En los próximos días los cubanos podrán visitar la embarcación, que exhibe una exposición itinerante para celebrar los 50 años de la fundación de la ciudad de Brasilia, así como paneles que rinden tributo a la Marina brasileña y muestran los desafíos del país en cuanto a prospección petrolera.

El buque "Brasil" salió el pasado 5 de junio de Río de Janeiro para iniciar un periplo de seis meses, y ya ha visitado puertos en Uruguay, Chile, Perú, Ecuador, Colombia y Panamá.

Tras zarpar de Cuba se dirigirá a Estados Unidos, y también visitará varios países europeos, como Portugal, España, Francia y Suecia.

La tripulación incluye a 179 guardiamarinas con invitados de diferentes nacionalidades, entre ellos uruguayos, argentinos, chilenos, mexicanos, venezolanos y peruanos.

Posteriormente se sumarán marinos de Estados Unidos, Italia, Portugal y Francia.

LA HABANA, 23 JUL (EFE).- La llegada de turistas a Cuba mantuvo la tendencia al crecimiento en el primer semestre del año, con un alza del uno por ciento respecto a igual período de 2009, según datos publicados hoy por la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE).

Hasta el cierre de junio pasado arribaron a la isla 1.389.712 visitantes, 13.519 más que en los primeros seis meses del año anterior, precisó el sitio digital de la ONE.

No obstante, este junio la cifra de turistas disminuyó en un 0,6 por ciento en comparación con igual mes de 2009.

Según datos oficiales, la llegada de visitantes a Cuba en enero y febrero pasados cayó un 3,4 por ciento, pero a partir de marzo se detuvo la tendencia a la baja y se ha mantenido el alza en ese indicador.

En mayo las autoridades del sector anunciaron que el cuatrimestre de enero a abril fue el "más alto de la historia del turismo cubano" con un récord de 1.053.000 turistas, lo que supuso un incremento del 101 por ciento respecto al mismo período de 2009, aunque los ingresos fueron similares.

Canadá, Italia, Reino Unido, Francia y España se mantienen como principales emisores de visitantes.

Cuba recibió 2,43 millones de turistas en 2009, un 3,5 por ciento más que en 2008, pero los ingresos del sector cayeron el 11 por ciento.

El turismo es una de las principales fuentes de divisas de Cuba, que padece una profunda crisis económica y una aguda falta de liquidez.

ISLA MUJERES, 26 JUL. (NOTIMEX).- Personal de la Estación Naval de Búsqueda y Rescate de Isla Mujeres de la Armada de México auxilió a tres personas que viajaban a bordo de una embarcación menor de nombre 'Millar', la cual se encontraba sin propulsión en Punta Sur.

La Estación Naval de Búsqueda y Rescate de Isla Mujeres recibió el reporte de la Capitanía de Puerto Juárez, Quintana Roo, informando que una embarcación menor solicitó auxilio por presentar falla en el sistema eléctrico de su motor fuera de borda el 23 de este mes.

Por tal motivo, una embarcación tipo Defender zarpó de forma inmediata del muelle de la Quinta Región Naval con destino al área reportada, a fin de proporcionar el auxilio y salvaguardar la vida humana en el mar.

La embarcación Defender ubicó finalmente a 'Millar', la cual estaba sin propulsión ni gobierno y a bordo de la citada embarcación viajaban tres tripulantes que responden a los nombres de Mario Alejandro Alvarado Reyes, Luis Gustavo Guerrero García y Andrés Millar Borrego, de 21, 40 y 48 años de edad, respectivamente.

Alvarado Reyes es de nacionalidad mexicana y los dos últimos de origen cubano, nacionalizados mexicanos, quienes se encontraban en buen estado de salud.

El personal naval efectuó el remolque de la embarcación al muelle 'Enrique Lima' de Isla Mujeres, Quintana Roo, donde arribaron sin novedad y para los trámites correspondientes, la embarcación fue entregada a Carlos Jiménez Vega, de la Capitanía de Puerto.

MIAMI, 27 JUL. (NOTIMEX).- El ex pelotero cubano de Grandes Ligas, Orlando 'El Duque' Hernández enfrenta una demanda civil por presuntamente estafar junto a su administrador 900 mil dólares a dos empresarios.

La demanda acusa a Hernández y a su agente y administrador, Juan Carlos Collar, de usura, fraude de valores y confabulación, según denunció Luis Delgado abogado de los afectados, en declaraciones a la prensa local.

La disputa surge sobre una válvula diseñada en el 2007 por Juan Carlos Bocos y Fabián Mauricio Barreda (los inventores), que comprime y controla el aire en las cañerías de agua y que según ellos, reduce hasta en 40 por ciento las facturas por el servicio de agua.

Los afectados ofrecieron su descubrimiento a Hernández y Collar, quienes aceptaron invertir, pero al paso del tiempo Collar tomó el control de la compañía y en vez de traer más capital a la empresa, aseguró fondos en forma de préstamos.

Los inventores firmaron un acuerdo de administración entre su compañía, AVC-Air Valve Control Company y la empresa de Collar, Alliance AVC Management.

Según la demanda varias compañías que Collar estableció después, le prestaron dinero a la recién creada empresa a tasas de interés ilegales, sin aclarar siempre si parte del efectivo era un préstamo.

De acuerdo a la demanda Collar, el administrador de la compañía, no generó ningún ingreso para la empresa. Invertió 250 mil dólares en un informe donde aparecía Hernández, que apenas produjo 40 mil dólares.

También trabajaba con un abogado para presentar una solicitud de patente para la válvula de agua y mencionó a otra compañía de su propiedad como la inventora. Ni Hernández, ni Collar se pronunciaron de inmediato sobre la demanda.